
证券代码：002876                                    证券简称：三利谱 

深圳市三利谱光电科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2023-003 

投资者关系活

动类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 

□其他 ___________________ 

参与单位名称

及人员姓名 

通过全景网“投资者关系互动平台”（https://ir.p5w.net）参与

公司 2022年度网上业绩说明会的投资者 

时间 2023年 4 月 10日（星期一）10:00-12:00 

地点 全景网“投资者关系互动平台”（https://ir.p5w.net） 

上市公司接待

人员姓名 

董事长、总经理：张建军 

副总经理、董事会秘书：黄慧 

副总经理、财务总监：王小军 

独立董事：涂成洲 

保荐代表人：何雨华 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

公司于 2023年 4月 10日（星期一）10：00-12:00 在全景网“投

资者关系互动平台”（https://ir.p5w.net）举行 2022年度网上业

绩说明会。本次业绩说明会采用网络远程的方式举行。业绩说明会

问答环节内容如下： 

1、尊敬的董秘你好，我看到了公司的 AR 头显折叠光路用偏光

片已实现量产出货，23 年随着元宇宙和人工智能的发展，AR 已是大

势所趋，公司的 pancake 光学膜技术方案能否成为主流技术，能否



迅速占领相关的领域空白，有什么具体措施吗？  

答：尊敬的投资者您好！2022年公司抢先在 VR领域布局 Pancake

折叠光路方案的必要光学膜，凭借优异的定制化光学膜设计能力、

丰富的多层光学膜精密贴合经验、极小尺寸高精度裁切加工能力等

优势，开发并量产该产品并形成技术壁垒，成为中国大陆首家具有

该产品量产能力的厂商。公司看好 VR产业的发展，将持续投入研发

进行产品升级迭代，努力提升企业核心竞争力。感谢您的关注！ 

2、你好：请问这次业绩路演有多少基金公司参加？ 

答：尊敬的投资者您好！本次活动采用网络形式，参加人员为

通过全景网“投资者关系平台”（https://ir.p5w.net）参与公司

2022年度网上业绩说明会的全体投资者。感谢您的关注！ 

3、领导，您好！我来自大决策，请问公司的偏光片业务订单今

年什么情况？行业竞争较大，公司如何保持竞争性？ 

答：目前来看，今年的销售会超过去年。首先我们会持续加大

研发，确保我们的 OLED偏光片和车载偏光片今年批量出货，在产品

技术上能够追上国外厂家，同时我们的小尺寸采用垂直整合生产模

式，从延伸、光学膜贴合，再到裁切全部是公司自己生产，所以无

论是从交货、还是成本都有很强的竞争力，在大尺寸 TV产品上，我

们今年重点攻关原材料国产化，降低成本，提高竞争力，综合来看，

无论是从小尺寸，还是大尺寸 TV偏光片，我们都有很强的竞争力。 

4、请问苹果公司是否在和公司接触 

答：涉及具体客户或项目的问题不便于评论，请参考公司的公

告。 

5、对公司未来需求量下降有什么看法 

答：中国的偏光片需求，未来几年会达到 5 亿平方米，我们公

司在规划产能扩张时，已充分考虑到未来市场的情况，我们的生产

线建设成本和运营成本已经过充分的讨论和评估，我们的 TV偏光片

在 55寸，65寸和 75寸这几个尺寸会有很强的竞争力，我们会按照

我们的规划来扩大我们的生产规模，确保我们的市场占用率会达到



30%以上。 

6、请问公司一季度生产情况怎么样 

答：公司一季度生产情况正常，具体经营情况请您关注公司将

于 2023年 4月 28日披露的 2023年第一季度报告, 谢谢！ 

7、我们看不了直播啊 

答：尊敬的投资者您好！本次路演采用文字形式互动，谢谢！  

8、最近生产情况如何 

答：尊敬的投资者您好！公司目前生产经营一切正常，具体经

营请持续关注公司定期报告，感谢您的关注！ 

9、张总好！今年到现在为止，在手订单情况怎样？ 

答：目前来看好于去年。 

10、没有直播啊 

答：尊敬的投资者您好！本次路演采用文字形式互动，感谢您

的关注！ 

11、你好，公司以后会争取获得与苹果的合作吗 

答：我们会努力，争取和行业内相关的知名公司都能够合作。 

12、你们公司怎么看待外界讨论的今年 6 月份会发布新产品

apple reality pro 的消息。可能性大吗。 

答：我们也一直在持续关注这个消息，关注 AR、VR行业的发展

动态。 

13、感觉视频直播，股票能涨停 

答：尊敬的投资者您好！公司股价受宏观经济形势、二级市场

行情等诸多因素影响，公司将持续专注主业，努力做好经营业绩，

不断提升公司价值，并通过多渠道加强与投资者的沟通，力争以优

良的业绩回报广大投资者，积极向市场传达公司价值。感谢您的关

注！ 

14、我看了公司的 22 年财报，发现公司应收账款很多，短债较

大，而新投资的生产线也需要持续的投资，研发投入也需逐渐加大，

公司在财务方面如何规划？财务风险如何控制？融资规划如何？对

https://rs.p5w.net/question/82d9fc3300df4039b1122f2933ca2d9f.shtml
https://rs.p5w.net/question/72dd1af958934066ba475a7e711c3eb7.shtml
https://rs.p5w.net/question/72dd1af958934066ba475a7e711c3eb7.shtml
https://rs.p5w.net/question/72dd1af958934066ba475a7e711c3eb7.shtml


于未来的收入和产出如何平衡？ 

答：公司的应收账款主要为国内主流面板厂及模组厂（均为上

市公司）正常信用账期内的货款，回款状况良好，坏账风险较小；

公司 2022年的资产负债率为 38.4%，流动比例 1.71、速动比例 1.24，

均处于较低水平；银行贷款主要为公司正常经营周转的短期融资，

偿债能力良好，财务风险较小。公司盈利能力和现金流良好，且银

行授信额度充足，可以确保公司在生产、研发等方面的持续投入；

公司未来会合理匹配长期、短期融资的比例，确保财务风险可控。 

15、对于现在的股价您认为怎么样 

答：公司股价受宏观经济形势、二级市场行情等诸多因素影响，

我们能够做的就是努力工作，提升公司业绩，市场自然会给出合理

的股价。 

16、请问一下 pancake 今年是否能够量产 

答：关于 PANCAKE方案中的光学膜产品，我们公司在 2022年已

经开始量产。 

17、董事长您好，请问一下 pancake 今年是否能够量产，可以

的话您预计今年产量大概会是什么样的规模 

答：请参考 33号问题的回答。今年的规模还要看市场的情况。 

18、请问一下目前市场上面板已经有探底回升姿态，公司作为

上游是否已有传导 

答：尊敬的投资者您好！公司所处行业的相关市场需求及业务

均在逐步恢复，我们会抓住市场机遇，努力提升产品市场份额，扩

大市场占有率，感谢您的关注！ 

19、您如何看待 VR 的前景 

答：元宇宙是一个新兴的行业，未来市场潜力很大，我们会持

续关注 VR这个行业的发展，紧跟行业产品的发展变化，持续开发新

产品，满足客户和市场的需求。 

20、请问面板市场回暖，价格、需求是否传导到上游偏光片端，

公司去库情况如何？ 

https://rs.p5w.net/question/72dd1af958934066ba475a7e711c3eb7.shtml
https://rs.p5w.net/question/11922643b7254b00a95d05fedaf8bc8b.shtml
https://rs.p5w.net/question/d42310936a894762961c751daf958eef.shtml
https://rs.p5w.net/question/714494b8a15a470d98c4816298534735.shtml
https://rs.p5w.net/question/714494b8a15a470d98c4816298534735.shtml
https://rs.p5w.net/question/9c78b70e9f0a4212966eb010b0466332.shtml
https://rs.p5w.net/question/9c78b70e9f0a4212966eb010b0466332.shtml
https://rs.p5w.net/question/37a3cfcc11c544c489d13c0ea05d25ba.shtml
https://rs.p5w.net/question/4a512ab9c49f4300833411caacb6ff2a.shtml
https://rs.p5w.net/question/4a512ab9c49f4300833411caacb6ff2a.shtml


答：目前来看形势好于去年。 

21、pico今年订单相比去年是否有变化？今年有 300w订单吗？ 

答：请参考公司的相关公告。 

22、micro oled 屏幕发展是否会影响公司未来业务的发展，关

于这方面的影响，是否有应对策略？ 

答：Micro oled 目前主要用于像 AR、VR 这类显示，需要超高

的分辨率，但是尺寸比较小，我们正在开发这个显示的偏光片，目

前来看这个市场规模比较小，对公司未来业务发展影响较小。 

23、今年是否能完成预定的股权激励目标， 公司未来业绩增速

如何？ 

答：公司管理层及全体员工会积极进取，努力完成既定的业绩

目标。关于业绩增速，请参考公司的公告。 

24、VR/MR 屏幕发展趋势是朝着 micro oled 显示屏发展，从

而代替 pancake 方案，而公司是 pancake 方案具有技术优势。这方

面是否有影响？公司是否考虑未来无偏光片的显示屏出现带来的影

响和调战？ 

答：MICRO OLED是用于 VR、AR的显示器，PANCAKE方案是光机

模组的设计方案，采用 PANCAKE方案的光机模组，也需要用到 MICRO 

OLED的显示器，两者不是替代关系。LCD必须使用偏光片，OLED目

前有一种新技术可以不采用偏光片，但是成本很高，只用于折叠显

示，对偏光片的市场影响很小。 

附件清单 

（如有） 

无 

日期 2023年 4 月 10日 

 

https://rs.p5w.net/question/2868edfe3ef0414491cc50e34bbaa8db.shtml
https://rs.p5w.net/question/8183e7ba81ab419db0fca77aa9ee19b2.shtml
https://rs.p5w.net/question/8183e7ba81ab419db0fca77aa9ee19b2.shtml

